

Municipio exige Registro Social de Hogares para la entrega de agua en 17 sectores de la comuna



ARCHIVO/AGENCIA UNO

PUERTO MONTT. *Municipalidad prepara licitación para arrendar ocho camiones aljibes para cubrir estos lugares. Sin embargo, los beneficiarios deben estar entre el 40% y el 60% más vulnerable.*

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

El Registro Social de Hogares (del Ministerio de Desarrollo Social) figura como el requisito fundamental establecido por el municipio de Puerto Montt para conseguir abastecimiento de agua potable por medio de camiones aljibes.

En la corporación edilicia preparan la licitación para el arriendo de ocho camiones (con capacidad para transportar 10 mil litros) que permitan dar solución a 17 sectores que hoy no cuentan con este servicio.

Sin embargo, para acceder a este beneficio, quienes lo soliciten deben ubicarse entre el 40% y el 60% más vulnerable, según el Registro Social de Hogares.

Por mientras, los afectados, quienes dicen que llevan un mes sin agua, se consiguen este recurso con familiares o la adquieren, lo que les significa llegar a pagar hasta \$45 mil a la semana.

Sobre las causas de esta situación, Carla Comicheo, directora de Desarrollo Comunitario del municipio de Puerto Montt, explicó que al no existir -desde enero- el decreto de emergencia hídrica para la comuna, tienen que proporcionar agua como ayuda social, lo que significa que quienes reci-

ben este beneficio deben tener el registro y presentar un informe social, que elabora personal del Departamento Social de Dídeco. Un trámite que han realizado 750 las familias, de las cuales unas 500 estarían cumpliendo con lo exigido, mientras que 250 no califican.

En todo caso, Giovanna Moreira, explicó la ministra de Obras Públicas, Jessica López, firmó el decreto de escasez hídrica, por lo que se encuentra en Contraloría para la toma de razón.

LICITACIÓN

Sobre el estado en que se encuentra la licitación para el arriendo de los camiones aljibes por 18 meses y por \$1.080 millones, Comicheo comentó que las bases técnicas y los términos técnicos de referencia están listo. Pero falta precisar en el número de beneficiados.

Además, especificó que para aprobar las bases e iniciar el proceso de licitación, la Dirección de Control del municipio les exige disponer de los informes sociales de todas las familias, para lo cual establecieron tres meses como plazo.

Comicheo, en todo caso, recalzó que no dejarán sin agua a la población y que este inconveniente sólo se mantendrá mientras actualizan los requisitos.

Visión similar expuso Leonardo González (PPD), quien

EL MUNICIPIO TRABAJA EN LA LICITACIÓN DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE PARA 17 PUNTOS DE LA COMUNA.

500 familias

que están solicitando agua por medio de camiones aljibes contarían con los requisitos para acceder a este beneficio.

\$1.080 millones

dispone el municipio para el arriendo de camiones aljibes para repartir agua en 17 sectores de la comuna.

\$13.800 gastan

las familias para comprar mil litros de agua para abastecerse una semana.

(Viene de la página anterior)

preside la Comisión Social del Concejo Municipal, instancia en la que se está abordando esta situación, espera que los informes que prepara Dideco estén listos esta semana y así realizar luego la licitación.

El edil plantea que se trata de un problema que sólo asume el municipio, en circunstancia que hay otros servicios públicos que debieran involucrarse, como la Delegación Presidencial y el Gobierno Regional, de manera de proporcionar una solución definitiva al desabastecimiento de agua, puesto que el sistema de camiones aljibes será "insostenible, debido a que se proyecta la llegada de más familias" a la comuna que necesitarán de este servicio.

Respecto a las familias que no califican, González recalcó que "lamentablemente, no se les podrá ayudar y no porque el municipio no lo quiera. Pero la norma exige (los requisitos) y la Contraloría lo supervisa".



VICENTE PEREIRA

COMPRAR AGUA

Mientras se desarrolla el proceso de licitación para el arriendo de camiones aljibes, los vecinos se las tienen que arreglar para disponer de este elemento.

Reconocen que esta situación les angustia, puesto que no tienen agua para lavar la loza, ni para bañar a los niños antes de ir al colegio.

Por el momento, acuden donde familiares o adquieren litros de agua, lo que les significa un costo que oscila entre los \$13.900 y los \$45 mil a la semana.

"Lamentablemente, no se les podrá ayudar (250 familias) y no porque el municipio no lo quiera. Pero la norma exige (los requisitos) y la Contraloría lo supervisa"

Leonardo González
concejal

"Todas las semanas tenemos que gastar \$45 mil para que nos llenen el estanque de tres mil litros"

Antonieta Soto
Dirigenta de Colonia Alerce

EN LA COMISIÓN SOCIAL DEL CONCEJO MUNICIPAL ANALIZAN LA FORMA DE RESPONDER A LOS REQUERIMIENTOS DE AGUA DE LA POBLACIÓN.

Así lo plantean los afectados. Ximena Almonacid, de Pelluco Alto, sector que desde el 26 de marzo está sin agua, relató que esta situación afecta a unas 30 familias.

Expuso que por este motivo hay personas que están comprando agua, lo que les implica un gasto de \$13.800 por los mil litros para una semana. Pero les alcanza sólo para cocinar. Por lo mismo, cuando llueve juntan agua para el baño o para lavar la ropa.

Sin embargo, dice que no todos pueden, ya que hay adultos mayores que viven de su pensión y no les alcanza para cubrir esta necesidad.

Situación similar expuso Antonieta Soto, presidenta de la Junta de Vecinos Colonia Alerce, quien comentó que hace un mes que están sin agua y, por lo mismo, la compran. "Todas las semanas tenemos que pagar \$45 mil para que nos llenen el estanque de tres mil litros".

Expone que en el sector hay 890 familias que tienen esta complicación. Pero no todas reconocen -están efectuando el trámite de regularización en Dideco, por diversos motivos, como la falta de tiempo o desconfianza en el instrumento.

Otro problema que presen-

Sectores

El concejal Leonardo González especificó que los 17 sectores que se busca cubrir con el arriendo de camiones aljibe son Salto Grande, Colonia El Gato, Monte Verde, Chaqueihua, Los Pellines, San Antonio, Colonia Alerce, Huelmo, Chin Chin, Los Colonos, Chinquihue, Senda Sur, Senda Central, Puente El León, Lauca, Pichiquillaipé y Pelluco Alto.

ta la dirigente es que en Colonia Alerce, no todas las familias tienen sus terrenos regularizados, por lo que no tienen sus títulos de dominio. "Estamos conversando con Bienes Nacionales para ver cómo se puede solucionar este problema". En la misma línea, Rosa Cancino, presidenta de la Junta de Vecinos La Vara-Senda Central, indicó que hay unos 50 vecinos sin agua, que la consiguen con familiares o la compran. La dirigente precisó que todos quienes están en esta situación, presentaron sus antecedentes en Dideco.

DECRETO

Sobre el decreto de escasez hídrica, la delegada presidencial,



CEDIDA

LOS VECINOS DICEN QUE EL AGUA QUE ADQUIEREN NO LES ALCANZA PARA LAVAR LA LOZA.

Giovanna Moreira, detalló que fue firmado hace un mes por la ministra de Obras Públicas, Jessica López e ingresado a Contraloría, por lo que ahora "estamos esperando la toma de razón".

En todo caso, recalcó que están abordando las necesidades y trabajando con los municipios y los sistemas de Agua Potable Rural (APR) que presentan problemas.

Patricio Vallespín, gobernador regional, explicó que todo lo que esté vinculado a emergencias corresponde a la Delegación Presidencial, puesto que "no tenemos una partici-

pación directa en esta materia, así que si bien podemos estar disponibles, es la Delegación Presidencial la cuenta con recursos para este fin". Por lo demás, "entiendo que están trabajando con el municipio".

Consultado si se pudiese abordar por medio de recursos provenientes del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (Fndr), indicó que financian otro tipo de iniciativas, como soluciones definitivas mediante el mejoramiento y de nuevos proyectos de APR.

A diferencia de Vallespín, el consejero regional, Cristián Vargas (PDG), junto con criti-

car el accionar del municipio en esta materia, aseveró que "sí no tienen los recursos hoy día para llevar agua potable, entonces acuden a nosotros, al Consejo Regional y presenten la problemática. Nosotros vamos a buscar la forma de apoyarlos, pero no pueden dejar a la gente sin agua".

Carla Comicheo, en tanto, expuso que están planificando la instalación de una mesa de trabajo, instancia en la cual tienen considerada la participación de la Delegación Presidencial y del Gobierno Regional, entre otras entidades relacionadas con esta materia. <3